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令和５年度 議会ふれあいミーティング（町畑地区）開催報告書 

開催日時 令和５年１１月２５日（土）  １０時００分～１２時００分 

開催場所 町畑地区集会所 １階 ホール 

出席議員 

１４名 

小屋敷孝、吉田淳一、立花敬之、寺地則行、山名文世、上条幸哉、藤川優里、 

間 盛仁、高橋正人、田名部裕美、吉田洸龍、前田由美、山之内悠、土嶺直樹 

※各出席議員の役割分担は、別紙１のとおり

参加者数 ３６名（グループワーク参加者３３名、オブザーバー１名、見学者２名） 

１ 次第 

（1）開  会 

（2）主催者代表挨拶  八戸市議会 小屋敷 孝 議長 

（3）地域代表者挨拶  町畑地区連合町内会 嶋本 満洋 会長 

（4）議会報告  八戸市議会 山之内 悠 議員 

① 市議会の役割

② 市議会の仕事

③ 具体的事例 「住民活動保険制度」、「道路とゴミ集積所の整備・改善」、

「電柱移設による通行の安全確保」、「地域の交通安全対策」 

（5）グループワーク（進行：土嶺 直樹 議員）

「全体テーマ：安全・安心・優しさの地域づくり」 

A-1 グループ：子どもと交通 

A-2グループ：子どもと防犯

A-3グループ：子どもと生活

B-1 グループ：高齢者と交通

B-2 グループ：高齢者と防犯

B-3 グループ：高齢者と生活

（6）感  想  町畑地区連合町内会 中西 修二 副会長 

（7）お  礼 八戸市議会 吉田 淳一 議員 

（8）閉  会 

２ 本日の流れ 

(1) 議会報告・議会のしくみ（５分）

（2）グループワーク（４５分）

（3）発表（３０分）
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３ グループワークの流れ 

 （1）約束の確認（１分） 

   ① 他者の話を否定しない 

   ② 自己中心的な発言はしない 

   ③ 「なるほど」「うん、うん」とうなずく 

 （2）自己紹介（５分） 

   ①「名前」と「趣味」を発表し、最後に「よろしくお願いします。」（一人２０秒程度） 

   ② 進行役から時計周りに 

   ③ 終わったら全員で両手を高く挙げる 

 （3）アイスブレーク（１分） 

    「町畑だいすきー！」と皆で唱和 

 （4）ワーク① 課題の抽出（５分） 

    それぞれのテーマについて、課題や問題点をできるだけ多く付箋に書いて、模造紙に貼る 

 （5）ワーク② グルーピング（６分） 

    みんなで話し合いながら似たような課題をグループ分けする 

 （6）ワーク③ 解決の提案（９分） 

グループ分けしたそれぞれの課題について、解決に導く提案をできるだけ多く付箋に書い

て、模造紙に貼る 

 （7）ワーク④ 解決策・アイディアの整理（１８分） 

       様々なアイディアを足したり引いたり、掛け合わせたり、アイディアを整理する 

（8）発表（３０分） 

   ① 発表者を決める（３０秒） 

   ② 各グループで出たアイディアを発表する 

 

 

４ グループワークの内容     ＊グループワークで出された意見を基に作成しました 

 

【A-1グループ：子どもと交通】 

【A-1 グループのアイディア】 

○見守り 

登下校の見守る方が少ないので、ボランティアを募ったり、犬の散歩中に見守りをする 

○道路整備 

横断歩道を新しく設置する、カーブミラーの経年劣化している、歩道・道路が狭いので電柱

移設してみてはどうか 
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○交通 

自転車のヘルメット着用を推進 

横断歩道で車が止まらない、一時停止しない 

→ 教習所で研修、歩行者が手を上げてドライバーに合図する、警察の取締強化 

道路の飛び出し → 近所の方のボランティアはどうか 

車目線・歩行者目線で行動 

学校で安全教室、保護者への協力と指導 

○雪対策 

歩道の除雪 → 町内会での除雪隊を作る、近所の方のボランティアはどうか 

 

・安全な地域を作る → 安協でサポートする 

・子供の数が減少しており、また町内の数が把握できていない 

 

【A-2グループ：子どもと防犯】 

【A-2 グループのアイディア】 

○通学路 

 外灯が少なく通学路が暗い、道路が悪い、白線が消えている、交差点が見えにくい、除雪が 

入りにくい、防犯カメラの設置率が悪い、気が生い茂り枝の落下が危険 

→ 安全マップとの連携、カーブミラー設置、防犯カメラの設置条件を下げる、ガードレー 

  ルを設置、交差点での誘導 

○地域 

 子どもたちとの交流をもつ、町内の交流を増やす、防犯について小中高生の声を聞く、子ど 

 も達に声がけする、悪いことをしたら注意する、学校との連携、子ども会との連携、新しい 

住民の方々とのコミュニケーションを図る、あいさつの励行 

○こどものルール 

 通路のはみ出し、ボール遊び、自転車の運転 

  → 子どものしつけは保護者、地域で共同で行う、学校での教育も 

○不審者 

 不審者対策 

→ 大人から声がけをする、普段のあいさつから大人からあいさつをして子どもに見本を 

  見せる、逃げ込める家や場所の具体化 

○帰宅後 

 家に誰もいない、出かける時は鍵をかける、空き家を活用して子どもの居場所を作る、子ど

も会の活性化 

 

・あいさつが大事・基本→不審者対策も含め、子どもと地域が一緒になって挨拶をする 
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【A-3グループ：子どもと生活】 

【A-3 グループのアイディア】 

○道路・公園 

 夕方暗くなっての通学路、道路狭い、自転車の飛び出しが危険、折れた枝が下がっている通

学路、地域の目は温かく安心して登校できている、公園などの遊び場所が少ない、公園の遊

具が少ない、外で遊んでいる子どもが少ない、気軽に自転車で遊べる場所が少ない 

  → 人としての意識醸成、グリーンベルト地帯を増やす、外灯を増やす、大人・子どもへの

交通ルールＰＲ、歩行者と車道を分けるオレンジのポールの設置 

○学校 

 子どもの放課後活動が少なくなった、保護者同士の交流の場があまりないように感じる、不

登校の子どもが増加、学校後の子どもの生活を見守ることができない。 

指導者と保護者の部活動の負担→クラブ化・愛好会の選択をできる柔軟な体制 

○町内会 

  若い人の町内会加入者が少ない、子ども会の活動の支援が必要 

   → 町内会費を安くする、地域で情報共有、地域で新しい行事を作る、子どもも大人も集

まれる場所を設ける 

○その他 

一人親家庭やヤングケアラーの支援、スーパーが少ない 

 

【B-1グループ：高齢者と交通】 

【B-1 グループのアイディア】 

○道路の整備 

 除雪が大変、白線が消えてる、センターラインをきれいにしてほしい、道路の穴を直してほ 

しい、道にはみ出している木や枝をきれいにしてほしい、危険個所に看板設置、町内会で情

報を拾い集めて伝える、側溝の砂利を撤去してほしい 

○免許返納 

 高齢者の免許返納促進、タクシー・バスの対応改善、家族が見守り意見する 

○歩道 

 歩道の段差、歩道がないところがある→町内会でまとめて伝える 

○交通安全・運転マナー 

 車の運転ブレーキの踏み間違い、制限速度の順守、信号の無い横断歩道の一時停止、ルール

の徹底、看板、夜間では歩行者は明るい服装 

○バス 

 団地内のバス停を増やす、コミュニティバスを検討、買い物に行く手段としては不便 

○健康 

 ウォーキングの推進、早食いを控える、ボケ防止にカラオケ、地域イベントに参加 
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【B-2グループ：高齢者と防犯】 

【B-2 グループのアイディア】 

○防犯 

 道路の整備、外灯、シニアカー、暗い場所、夜間の町内を確認 

  → 見守りしやすいように、外灯や道路などハード面の整備が必要 

○高齢者 

 一人住まいが多くなっているのでその方の把握と見守りが必要、班長を中心に情報を得る、 

必要最低限の名簿を作成、町内の高齢者は町内で見守る、散歩している人に郵便受けなどを 

見てもらう、声を掛け合う 

 

【B-3グループ：高齢者と生活】 

【B-3 グループのアイディア】 

○移動・交通 

 バスの本数が少ない、バス停まで遠い、外出が少なくなる、スーパーが遠い、買い物支援が 

必要、買い物難民になっている、営業所と地域の巡回や交通地域巡回のバスを検討してほし

い、コミュニティバス 

○民生・町内 

 一人住まいの確認、施設入所された方の把握が難しい、介護サービスが選べない、民生委員

の高齢化と人材不足、地域のつながりが希薄 

  → 町内会との連携、町内会で見守り組織が必要、民生委員の業務内容の見直し 

 

５ その他 

 ・当日写真         別紙２のとおり 

 ・参加者アンケート結果   別紙３のとおり 
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別紙１ 

【各出席議員の役割分担】 

 

役 割 担当者 

開
会
前 

会場設営 全員 

駐車場整理 高橋正人 議員、吉田洸龍 議員 

受付対応 

山之内悠 議員、前田由美 議員、田名部裕美 議員、 

土嶺直樹 議員、藤川優里 議員、上条幸哉 議員、 

山名文世 議員、寺地則行 議員、立花敬之 議員、 

吉田淳一 議員 

開
会
後 

会議音声の録音 山之内悠 議員 

会議様子の写真撮影 高橋正人 議員 

司会進行・タイムキーパー 土嶺直樹 議員、間盛仁 議員（補助） 

主催者挨拶 小屋敷孝 議長 

議会報告 山之内悠議員 

グループワークの進行 

A－1（子ども×交通） 藤川優里 議員、寺地則行 議員 

A－2（子ども×防犯） 田名部裕美 議員、吉田淳一議員 

A－3（子ども×生活） 吉田洸龍 議員、立花敬之 議員 

B－1（高齢者×交通） 上条幸哉 議員、山名文世 議員 

B－2（高齢者×防犯） 高橋正人 議員、小屋敷孝 議長 

B－3（高齢者×生活） 山之内悠 議員、前田由美 議員 

グループワークの発表補助 

(マイク、模造紙の貼付等) 
①～⑥グループの進行担当者 

開催地区への御礼 吉田淳一 議員 

アンケートの回収 前田由美 議員、田名部裕美 議員 

取材対応 小屋敷孝 議長、間盛仁 議員（補助） 

閉
会
後 

会場後片付け 全員 

参加者向けアンケートの集計 前田由美 議員、田名部裕美 議員 

議員向けアンケートの集計 吉田洸龍 議員、藤川優里 議員 

開催報告書の作成 土嶺直樹 議員 
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【当日写真】 別紙２ 
 

▼主催者代表挨拶 小屋敷孝議長  ▼地域代表挨拶 町畑地区連合町内会 嶋本満洋会長 

   

▼議会報告 山之内悠議員  ▼グループワークの様子 

   

▼グループワークの様子  ▼発表 

   

▼感想 中西修二副会長  ▼お礼 吉田淳一議員 
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別紙３ 
 

令和５年度 議会ふれあいミーティング（町畑地区）参加者アンケート結果 

◎アンケート配付数：33名  ◎アンケート回答者数：33 名  ◎回収率：100％ 

 

Ｑ１ あなたの年代についてお伺いします。 

10代 20代 30代 40代 50代 

０ ０ ０ ３ ４ 

60代 70代 80歳以上 回答しない  

３ 19 ４ ０  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ｑ２ 議会ふれあいミーティングの開始時刻についてお伺いします。開始時刻は適当でし

たか。 
 

適当だった 改善が必要 

33 ０ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ｑ３ Ｑ２で「改善が必要」を選択した方に伺います。どのように改善することが望まし

いですか。 

・なし 
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Ｑ４ 議会ふれあいミーティングの時間について伺います。時間は適当でしたか。 

適当だった 改善が必要 未回答 

26 ５ ２ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ｑ５ Ｑ４で「改善が必要」を選択した方に伺います。どのように改善することが望ましい

ですか。 

・話が脱線して時間を使いすぎてしまう方もおられました。ここは改善されたほう

が良いと思います。（50代） 

・時間的に短い、まとめるにしても時間が少ない、仕方ないことだけど。話し合い

中にマイクで話す時は、もっと短く。話し合っている内容が聞こえない。（60 代） 

・まとめの時間をもう少し長く。（70代） 

・時間がもう少しあったほうが良いと思います。（70代） 

・時間が少ない。（70代） 

 

Ｑ６ 議会報告について伺います。内容はいかがでしたか。 

とても分かりやすかった 分かりやすかった やや分かりづらかった 分かりづらかった 

10 21 ２ ０ 
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Ｑ７ Ｑ６で「やや分かりづらかった」「分かりづらかった」を選択した方に伺います。 

どのように改善することが望ましいですか。 

・もっと話し合いたかった。まとめるのが大変だ。（60代） 

・具体例ベスト３に絞る。（70代） 

 

Ｑ８ 配布資料について伺います。配布資料は適当でしたか。 

適当だった 改善が必要 未回答 

23 ０ 10 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ｑ９ Ｑ８で「改善が必要」を選択した方に伺います。どのように改善することが望まし

いですか。 

・なし 

 

Ｑ10 ワークショップについて伺います。〈複数回答可〉 

気軽に意見が言えた 他人の意見が聞けた 意見が言いにくかった その他 未回答 

18 21 ０ ０ ７ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

54.5％ 

63.6％ 

0.0％ 

21.2％ 

0.0％ 
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Ｑ11 今後の参加について伺います。また機会があれば参加したいと思いますか。 

必ず参加する 都合が良ければ参加したい あまり参加したいと思わない 参加しない 

10 14 ０ ０ 

分からない 回答しない その他（※） 未回答 

１ ０ １ ７ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

※その他 

   ・78歳ですが、もっと若い人が望ましい。（70代）  
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●本日の議会ふれあいミーティングのご感想やお気付きの点についてお聞かせください。 
 

 

・地域のために沢山情報収集できてとても楽しかったです。また、市議会の方ともコミ

ュニケーションができて良かったです。応援しています。（40代） 

・寒い中ありがとうございました。（40代） 

・時間が少し短かったのか、解決策は難しい。この場で出た意見が少しでも良い方向へ

向かうようにお願いします。（50代） 

・こちらの地区でやってくださりありがとうございます。地域の方とコミュニケーシ

ョンとれて良かったです。（50代） 

・各分野のまとめたものを参加者にもらえると良いと思う。（60代） 

・なんでも出し合いトークはどうか？（60代） 

・短時間でしたが、楽しいミーティングでした。（70代） 

・参加者がテーマについて詳しいかというとそうとは限らないので、前もって地域の

対象関係団体等の意見を少しでも知っておきたい。そうすれば当日、意見の追加や解

決策を考えやすい。（70代） 

・町内の打合せの段階で対象の人数等、もう少し資料が欲しかった。（70代） 

・議員さんと話し合えて良かった。（70代） 

・初めての参加でしたが、とても有意義でした。（70代） 

・このような機会をいただきありがとうございました。（70代） 

・遠く感じていた議会がより近く感じて、今回のミーティングの成果が大きかったと

思います。（80歳以上） 

・出来るなら、開催増を望みます。現場の要望が即聞けるし議員方の多忙緩和に続けた

いから。（80歳以上） 

 

 

  


